



## A lo Gabriel Boric

El alcalde de Punta Arenas, Claudio Radonich, llamó la atención al llegar en bicicleta a una pauta municipal, una imagen que inevitablemente evocó las recordadas pedaleadas del Presidente Gabriel Boric por las calles de Santiago. Más allá del factor sorpresa, la escena abrió espacio a diversas interpretaciones:

desde una señal de compromiso con la vida saludable y el transporte sustentable, hasta un gesto simbólico con inevitable lectura política. La duda quedó flotando en el aire patagónico: ¿fue un gesto ecológico, un guiño generacional o el inicio de una épica cruzada contra los kilos de más?

Lo cierto es que Claudio Radonich sigue dando señales de querer convertirse en la "Greta Thunberg" de la derecha chilena, imagen que ha ido construyendo con su participación en foros contra el cambio climático, la declaración de Punta Arenas como ciudad antártica y su impulso a la protección de humedales.

## Movamos las piernas con cabeza

Andar en bicicleta por Bulnes y la Costanera ya es un deporte extremo. Peatones invadiendo la vía, pedazos de vidrio por todos lados y, el lunes por la noche, una colaboradora de esta sección

pinchó una rueda, algo que ya se ha vuelto habitual. Esta situación se viene repitiendo desde hace mucho tiempo: lo que debería ser una experiencia sana y pacífica termina convirtiéndose en una misión

imposible. La movilidad sustentable suena bonito, pero mientras sigamos pensando solo en nosotros, estas ciclovías seguirán siendo un caos. Movamos las piernas con cabeza... por favor.

## Kusanovic y sus similitudes con el pingüino nihilista

En los últimos días, el senador por Magallanes, Alejandro Kusanovic, ha sido noticia tras desvincularse de la candidatura que inicialmente apoyó con firmeza: la de José Antonio Kast y su ahora consolidada aspiración presidencial. Los motivos que esgrime apuntan a lo que él denomina una "traición política", originada por la falta de consulta a los parlamentarios republicanos al momento de elaborar las listas de designaciones, los nombramientos "a dedo" y, sobre todo, lo que percibe como una negociación con el llamado "bianchismo". Ante este escenario, ha decidido declararse independiente, manifestando que de ahora en adelante negociará su apoyo caso a caso, buscando -según señala- siempre lo mejor para Magallanes.

Esta noticia hace inevitable notar las similitudes de esta historia con un video que se ha vuelto viral recientemente: el de un simpático pingüino en la Antártica que abandona su colonia para dirigirse hacia las montañas, a kilómetros



de distancia del mar, donde posiblemente le aguarda una muerte segura.

Dicho registro proviene del documental Encuentros en el fin del mundo y muestra al animal caminando junto a su colonia en dirección al océano, donde se encuentra el alimento. Sin embargo, sin motivo aparente, el pingüino se aparta de la manada y emprende un rumbo solitario hacia el interior del continente, sin comida, sin protección y sin un destino lógico. Es aquí donde surge la pregunta inevitable del espectador: ¿por

qué lo hace? Se trata de una situación que parece carecer de sentido, algo completamente antinatural. La explicación científica va en esa misma línea: los realizadores del documental señalan que, en ocasiones, los pingüinos pueden desorientarse debido al estrés, fallas fisiológicas o factores hormonales.

Aunque es comprensible que Kusanovic tenga razones legítimas para estar molesto, la duda queda flotando en el aire: ¿podrá este pingüino sobrevivir solo?

## Se pegó el salto

A pesar de que acusó nulo apoyo, el incombustible dirigente e intrépido periodista, Alfredo Vera Alonso, concretó, junto al equipo, la defensa del título nacional de rayuela en San Pablo. En sus redes sociales, se le vio muy concentrado participando del magno encuentro.

Como presidente de la Asociación Local Comunal de Rayuela Tejo Plano, denunció el desdén de las autoridades y de todos quienes pudieran aportar en la causa de los deportistas, a excepción de quienes participan en las actividades de recolección de fondos y al consejero Antonio Bradasic.



La comitiva de 22 personas (15 jugadores hombres, 3 jugadoras mujeres y un capitán) está "dándolo todo" en la Región de Los Lagos. Les deseamos el mayor de los éxitos.

## Sacando personalidad

Una autoridad, de esas que en un mes dejará su oficina, por fin dejó su apacible carácter y sacó personalidad para defender al Presidente ante un grupo de personas que le preguntó si el viaje de Boric

se había suspendido por un dolor de guaita de la máxima autoridad o si Violeta estaba enfrentando su primera enfermedad. "Más respeto con el ilustre", pidió, con una cara de enojo poco usual.

## ¿Ola de removidos?

Esta semana finaliza el plazo de inmunidad que protege a los funcionarios públicos en períodos electorales, una norma vigente desde 1952 y conocida como "blindaje electoral", que impide desvinculaciones, destituciones o declaraciones de vacancia durante ese lapso. Para este proceso, la protección rigió entre el 16 de octubre de 2025 y el 14 de febrero

de 2026. Con el término de este periodo, podría abrirse un escenario complejo, especialmente considerando la cantidad de sumarios administrativos asociados a casos de licencias médicas. Solo en Magallanes existían más de 800 funcionarios en esta situación, lo que podría traducirse en una ola de desvinculaciones en las próximas semanas.

## Soluciones parche

¿Se han fijado en que, en esta ciudad, los arreglos duran menos que las soluciones parche? Cuando el viento botó los cerámicos del edificio Magallanes, en la esquina de Bories con José Méndez, instalaron una barrera "mientras tanto". Eso fue hace meses y ahí sigue, como si ya fuera parte del mobiliario urbano.

Lo mismo ocurre con las veredas levantadas, que se señalan con cintas de peligro durante semanas, o con los hoyos tapados a medias que vuelven a abrirse con la primera lluvia.

En Punta Arenas, parece que lo temporal se vuelve definitivo y los parches terminan durando más que las soluciones reales.

Manuel José Correa

Explorando buenas ideas para Magallanes



## ¿Celebrando antes de tiempo?

Así interpretaron algunos partidarios del Presidente electo este mensaje de Manuel José Correa divulgado en redes sociales la semana pasada, a quien algunos sectores daban como carta firme para ser delegado presidencial de Kast en la región. Pero, a favor de Correa debemos decir que en su posteo sólo indicó: "Explorando con buenas ideas para Magallanes".

Más relevantes

Maria Ruiz Alvarez · 1 sec · Despues de esos vinos deben haber salido buenas ideas.

Responder

Frescos y Cogotudos · 1 sec · Fan destacado · Excelentes profesionales en esa foto 😊

Responder

Draen Bain Liebre · 1 sec · No veo a Riquelme jajajaja

Responder